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FSK am 22.07.2010 (Fachschaft 2) 

Tagesordnung 

1. Anmerkungen zum letzten Protokoll       2 

2. Berichte aus den Fachschaften       2 

3. Bericht des HRZ         2 

4. Neue/r VerkehrsreferentIn        3 

5. Bericht des Fachschaftenreferenten      3 

6. Bericht aus dem Senat        3 

7. TUCaN          3 

8. Sicherheitsdienst im Karlshof       3 

9. Weiterleitung der Fachschaftsprotokolle an den AStA    4 

10. Sonstiges         4 

10.1 Orientierungshilfen  

10.2 Gesprächsthemen für Gespräch mit VP Motzko  

10.3 Geschenk für VP Martin  

10.4 Fachwerk: Liste der Fachschaften?!  

10.5 Berufungskommissionen  

10.6 Hochschulwahl 

11. Bild mit Erstsemestern        5 

Moderator: Jan Seipel 

Protokollantin: Anne Marquardt 

Anwesend: Steffen Röhrsheim (FB 1), Sebastian Ruths Sion (FB 1), Anne Marquardt (FB2), Jan Seipel 

(FB 2), Jörg Tietze (FB 2), Mirko Stieber (FB 2), Liza Mattutat (FB 2), Oliver Habeck (FB 4), Nadine 

Jacksteit (FB 4), Florian Bruse (FB 4), Anna Maria Heilmann (FB 5), Beke Kremmling (FB 5), Andi 

Kolmer (FB 7), Sebastian Klemenz (FB 7), Ulla Hauf (FB 11), Sirko Lehmann (FB 13), Yves Reiser (FB 

13), Stephan Voeth (FB 18 + AStA), Thomas Pilot (FB 20), Pascal Flach (FB 20), Sebastian Mauthofer 

(IST), David Kreitschmann (IST), Daniel Demmler (IST), Justus Hoffmann (AStA) 
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TOP 1 Anmerkungen zum letzten Protokoll 

Das Protokoll der FSK vom 16.06.2010 bei der Fachschaft Rechts- und Wirtschaftswissenschaften 

wird ohne Änderungen angenommen. 

TOP 2 Berichte aus den FS 

Mathematik (FB 4): Die Reakreditierung der Studiengänge läuft. Die Fachschaft wurde nicht so stark 

involviert wie es wünschenswert gewesen wäre. 

Physik (FB 5): Die Physikerparty war erfolgreich. Der Fachbereich hat seine Auslandsdatenbank online 

gestellt. Mit Hilfe dieser Datenbank können Studierende des FB 5 einsehen, welche 

Lehrveranstaltungen aus dem Ausland an der TU anerkannt wurden. 

Chemie (FB 7): Die neue FS-Zeitung ist im Umlauf. Im FB 7 findet für jetzige Erstsemester ein 

Eignungsfeststellungsverfahren (im Rahmen eines viertelstündigen Gesprächs) statt. Die Fachschaft 

wurde bisher noch nicht involviert. 

ETiT (FB 18): Das Planungstreffen für die Podiumsrunde, die im Rahmen der zentralen 

Erstsemesterbegrüßung stattfindet, findet am nächsten Mittwoch 28.07.2010 um 14 Uhr im karo 5 

statt.  

TOP 3 Bericht des HRZ  

Herr Jordan und Herr Becker weisen darauf hin, dass das HRZ auch dieses Jahr wieder Schulungen  zu 

den Themen HRZ-Konto, Druckkonto, TU-IDfür Erstsemester anbietet. Wenn eine Fachschaft Bedarf 

nach einer solchen Schulung hat, möge diese eine Mail an das HRZ (Herrn Jordan oder Herr Becker) 

schreiben. 

Die TU-ID enthält zunächst Name, Bild, Matrikelnr, ULB-Nr. Das Semesterticket soll ab 2011 integriert 

werden. Das Bild wird an der Ausgabestelle (HRZ Stadtmitte und Lichtwiese) aufgenommen und im 

Anschluss direkt aus der Datei gelöscht. Die ULB-Nummer ist aufgedruckt, das Konto muss ganz 

normal in der ULB eingerichtet werden. Die jetzigen Erstsemester erhalten die Karten zum 

Wintersemester (das Semesterticket wird wie bisher per Post zugestellt). Die uniweite Einführung der 

TU-ID soll bis zum Sommersemester 2011 durchgeführt werden. Die Umstellung erfolgt kostenlos 

(eine verlorene Karte kostet ungefähr 15 Euro). Das Geld von der bisherigen Mensacard wird vom 

Studentenwerk auf die TU-ID überschrieben. Ab April 2011 kann man in der Mensa nicht mehr mit 
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der TUD Card (alte graue Karte) bezahlen. Auf der HRZ Seite wird in naher Zukunft eine Infoseite 

eingerichtet. 

Zusammenhang zwischen TU-ID und TUCaN: Alle, die im Bereich der Lehre tätig sind (WiMis, externe 

Mitarbeiter) erhalten eine Identifizierungsnummer und können auf TUCaN zugreifen. 

Wlan: -  Umstellung auf „eduroam“: Möglichkeit deutschland- und europaweit das Hochschulnetz 

zu nutzen 

TOP 4 Suche nach einem/r Verkehrsreferenten/in 

Der AStA sucht zum nächsten WS einen/e VerkehrsreferentenIn. 

TOP 5 Bericht des Fachschaftenreferenten (Stephan Voeth) 

Stephan weist im Namen des AStA nochmals alle Fachschaften auf die Einhaltung der vorgegebenen 

Finanzrichtlinien hin. Auf der AStA Seite sind alle entsprechenden Anweisungen nachzulesen. Das 

Wichtigste zusammengefasst: Antragsanstellung vor Bestellung. Wichtig: Geld wird erst ausgezahlt, 

wenn Rechnung beim Finanzreferenten vorhanden ist. Anträge bis 400 Euro können vom AStA 

genehmigt werden. Alle Beträge, die darüber hinausgehen, müssen vom StuPa genehmigt werden. 

Finanzanträge müssen mit der Mehrheit der FSR-Mitglieder beschlossen werden. 

In der Satzung der Studierendenschaft ist festgehalten, dass der AStA eine Kopie der Protokolle jeder 

Fachschaftssitzung erhält. Das soll jetzt bitte auch von jeder Fachschaft so eingehalten werden. Die 

Protokolle können per Mail an den Fachschaftenreferenten gesendet werden, gerne auch einmal im 

Monat gesammelt. Im AStA werden die Protokolle ausgedruckt und abgeheftet. 

TOP 6 Bericht aus dem Senat 

David berichtet von der letzten Senatssitzung. Es soll eine Satzung für die Richtlinien zur 

Lehrevaluation beschlossen werden. Diese soll regeln, welche Veranstaltungen evaluiert werden 

müssen und bei welchen das auf freiwilliger Basis geschieht. Die aktuelle Diskussion „Promotion nach 

dem BA-Abschluss“ wurde in die nächste Senatssitzung vertagt.  

Anmerkung der FSK: Es gibt u.a. im FB Chemie eine Kombination aus Promotion und 

Masterstudiengang (sog. Fast-Track-Verfahren) 
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TOP 7 TUCaN 

Am 31. Juli findet die TUCaN-Schulung für Studis statt, dort gibt es die Möglichkeit Fragen zu TUCaN 

zu stellen. Problematisch im Rahmen von TUCaN ist der Informationsfluss an die Studis. Die FSK 

beschließt einstimmig im Falle weiterer Probleme eine Verschiebung der TUCaN-Einführung einem 

problematischen Start vorzuziehen.  

TOP 8 Sicherheitsdienst im Karlshof 

Es ist bereits geklärt, dass die Security nicht mehr an den Türen klingelt und nicht mehr in die Zimmer 

leuchtet. Ein Schreiben mit einem Forderungskatalog (Hauptforderung: Abschaffung 

Sicherheitsdienst und Verschönerung Karlshof) wird vom Vorstand des AStA an das StuWe gehen, 

zeitgleich sollen die studentischen Mitglieder mit Frau Laux in Kontakt treten. Es muss geklärt 

werden, welche Rechte und Pflichten der Sicherheitsdienst hat bzw. ob der Sicherheitsdienst 

überhaupt erhalten bleiben soll.  

David räumt ein, dass er die Weitergabe der Information an die Studierendenschaft vergessen hat.  

TOP 9 Fachschaftsprotokolle an den AStA 

In TOP 5 besprochen 

TOP 10 Sonstiges 

10.1 Orientierungshilfen 

Die Verbesserungswünsche bzgl. der Orientierungshilfen wurden nicht berücksichtigt. Problematisch 

ist auch, dass die ZSB nicht auf Emails antwortet. Die Informationen über die Fachschaften sind nicht 

richtig und wurden von den Fachschaften nicht selbst verfasst.  

Handlungsvorschlag: Bei der Bestellung der Orientierungshilfen auf die Fehler hinweisen, die die 

jeweilige Fachschaft betreffen. 

10.2 Gesprächsthemen für Gespräch mit VP Motzko 

Die FSK regt an, dass VP Motzko Informationen über seine Tätigkeit weitergibt. Außerdem soll geklärt 

werden, wie mit den wachsenden Studierendenzahlen umzugehen ist. Aus unserer Sicht wäre es 

wünschenswert, wenn es eine Härtefallregelung für die Verlängerung für das Schreiben der Bachelor-

Thesis gibt. VP Motzko soll auf die Probleme bzgl. der Hochschulwahl hingewiesen werden. 
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10.3 Geschenk für VP Martin 

Kommunikationsproblem zwischen AStA und FSK bezüglich des Geschenkes für VP Martin. Der AStA 

hat 35 Euro für ein Geschenk zur freien Verfügung bewilligt. Ulla fühlt sich für ein Geschenk 

verantwortlich.  

10.4 Fachwerk – Liste der Fachschaften?! 

Die meisten Fachschaften haben die Thematik in ihrer FSR Sitzung diskutiert. Die Fachschaft 

Mathematik ist für den Status-quo, also nichts zu verabschieden. Die Fachschaften Informatik, Physik, 

ETiT, Chemie sind dafür, dass Fachwerk weiter „Liste der Fachschaften“ heißt. Allerdings wird ein 

regelmäßiges Kommunizieren der Liste mit den Fachschaften gewünscht.  

Am Ende der Diskussion stellt sich folgendes Bild dar: die FSK wünscht sich, dass Fachwerk als „Liste 

der Fachschaften“ antritt. Der bestehende Kontakt soll aber verstärkt werden.  

Die Abstimmung nach Fachschaften ergibt folgendes Ergebnis: Es enthalten sich die Fachschaft 

Bau.Ing und die Fachschaft FB 2, alle anderen anwesenden Fachschaften stimmen für ein 

weiterführen des bisherigen Namens. 

10.5 Berufungskommisionen 

Die studentischen Mitglieder in Berufungsverfahren werden gebeten ihre Mailadressen im 

Berufungsbericht anzugeben, um mögliche Rückfragen direkt zu klären. 

10.6 Hochschulwahlen 

Es wird angemerkt, dass in einigen Fachbereichen eine Differenz zwischen den abgegebenen 

Stimmen und den Wahlergebnissen besteht. Schlechte Wahlbeteiligung bei der Hochschulwahl. 

Dieses Jahr gab es keinen Wahlhinweis auf der TU Seite, nächstes Jahr muss das Referat 

Kommunikation wieder aktiviert werden. 

TOP 11 Bild mit Erstsemestern  

Mit den Erstsemestern soll ein Bild aufgenommen werden. Die TU möchte allerdings nicht, dass wir 

TUD stellen (wird bereits von der TU Dresden beansprucht). Die Bauingenieure kontaktieren die 

Geos, um zu klären, ob die das abstecken können. Ulla übernimmt die Terminfindung und Planung. 

Die nächste FSK findet im FB 3 statt. 


